
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Ortsbeirats Unkelbach der Stadt Remagen vom 20.10.2021 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Tagungsort:  Feuerwehrgerätehaus, Oedinger Straße   
 
Beginn:  19:30 Uhr 
 
Ende:   20:30 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Ortsvorsteher 
Egmond Eich   
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Heinz-Peter Bauer   
Norbert Brüggemann   
Marko Krämer   
Martina Kündgen   
Erwin Schneider   
Dieter Spahn   

Entschuldigt fehlen: 

Ortsbeiratsmitglieder 
Florian Faßbender   
 
  
 
OV Eich begrüßt die anwesenden Teilnehmer und die Mitglieder des Ortsbeirates.  
 
 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Bekanntgabe der Beschlüsse aus der 7. nicht öffentlichen Sitzung des 

Ortsbeirates Unkelbach vom 09. Juni 2020 
   
 
 2   Einwohnerfragestunde 
   
 
 3   Maßnahme am Bach - Sachstand 
   
 
 4   Antrag des Ortsbeirates Unkelbach zur Säuberung des Unkelbaches 



durch die Stadtverwaltung 
   
 
 5   Montage einer Sitzbank auf dem Spielplatz „In der Au“ 
   
 
 6   Sankt Martin 2021 
   
 
 7   Mitteilungen und Anfragen 
   
 
 8   Verschiedenes 
   
 
 
 
8. ÖFFENTLICHE SITZUNG 
-------------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Bekanntgabe der Beschlüsse aus der 7. nicht öffentlichen Sit-

zung des Ortsbeirates Unkelbach vom 09. Juni 2020 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
In der nicht öffentlichen Sitzung vom 09. Juni 2021 wurden Beschlüsse bezüglich des 
Haushaltes 2022 beschlossen. 
 
 
Zu Punkt 2 – Einwohnerfragestunde – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

- Frage eines Anwohners nach Straßenschäden „In der Au“, evtl. durch Unter-

spülungen. 

 
 
Zu Punkt 3 – Maßnahme am Bach - Sachstand – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
OV Eich teilt dem Ortsbeirat Antworten der STAV vom 05.10.2021 bez. der Renatu-

rierungsmaßnahme mit. 

 

- Die Bachrenaturierung wurde auf ca. 40 m (vom unteren Bauende angesehen) 

vorgenommen. Letzte Woche gab es Verzögerungen, weil die Wasserhaltung 

nicht wie geplant erfolgen konnte (der Bach führt relativ viel Wasser und das 

Bachbett ist so durchlässig, dass sich viel Wasser unter dem Fangdamm für 

die Wasserhaltung hindurchdrückte). 

 



- Alle naturschutzfachlichen Auflagen werden nach bestem Wissen und Gewis-

sen eingehalten und durch die BG Natur überwacht. 

 

- Nach dem letzten Stand des Bauzeitenplans vom 12.09.2021 sollen die Arbei-

ten in der 46. KW (15. bis 19.11.2021) abgeschlossen werden. Die Verlänge-

rung der Bauzeit wurde mit der KV abgestimmt, wobei auch hier die natur-

schutzfachlichen Belange zu berücksichtigen sind. 

 

- Die Fußgängerbrücke wurde kurzzeitig als Vorsichtsmaßnahme nach einem 

Starkregenereignis gesperrt und erst nach Überprüfung durch einen Statiker 

wieder freigegeben. 

 

OBR Schneider teilt mit, dass entgegen der Planung kein Schreitbagger verwendet 

wird, sondern ein herkömmlicher. 

 

OBR Brüggemann fragt nach, ob das platzierte Hinweisschild wirklich so groß und 

notwendig sei. 

 
 
Zu Punkt 4 – Antrag des Ortsbeirates Unkelbach zur Säuberung des Unkel-

baches durch die Stadtverwaltung – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

- Antrag anbei 

- Foto sinnvoller Totholzfänger ebenfalls anbei 

 

OBR Schneider weist darauf hin, dass auch unter den Brücken „Am Mühlenweg“ 

freigebaggert werden muss. 

 
 
Zu Punkt 5 – Montage einer Sitzbank auf dem Spielplatz „In der Au“ – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Auf dem Spielplatz „In der Au“ befindet sich derzeit keine Sitzgelegenheit für die Auf-

sicht führenden Personen. Der Ortsbeirat bittet daher die STAV, eine Sitzbank an 

geeigneter Stelle zu installieren. Einstimmig beschlossen. 

 
 
Zu Punkt 6 – Sankt Martin 2021 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Mail von der STAV: Martinsumzüge werden als Veranstaltungen der Religionsaus-

übung eingeordnet, sodass das Abstandsgebot gilt (WICHTIG: Familien oder andere 

Gruppen nach § 4 Abs. 1 26. CoBeLVO dürfen zusammenstehen oder gehen). 

 



Für eine St. Martinsveranstaltung im Freien ist keine Kontakterfassung erforderlich. 

Gemeinsames Singen ist in reduziertem Maße möglich. Musikalische Beiträge von 

Ensembles wie Bläsergruppen sind unter Wahrung des Abstandsgebots ebenfalls 

zulässig. 

 

Der Ortsbeirat beschließt nach ausführlicher Diskussion die Durchführung des Mar-

tinszuges am Samstag, den 13.11.2021, unter Einhaltung der aktuellen Coronaver-

ordnung. Ein Wortgottesdienst findet um 17.30 Uhr in der Remigiuskirche statt, da-

nach Aufstellen des Zuges (ca. 18.00 Uhr) und Sicherung durch die freiwillige Feu-

erwehr Unkelbach, Festzuggenehmigung ist bei der STAV beantragt. Kirchdauner 

Dorfmusikanten und Sankt Martin (Margarethenhof) sind angefragt, Wecken sind be-

stellt, einzeln in Tüten abgepackt. Ausklang nach der Weckenverteilung an der Halle 

beim Martinsfeuer. Einen Umtrunk wie in den vergangenen Jahren wird es in diesem 

Jahr coronabedingt nicht geben.  

 

Zugweg: Am Zehnthof, Am Bach, Am Mühlenweg, Wiesenstraße, Rheinstraße, Re-

migiusstraße, Oberdorfstraße, Oedinger Straße, Dorfgemeinschaftsplatz. 

 
 
Zu Punkt 7 – Mitteilungen und Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Anfrage bei BNT Blatzheim zwecks Glasfaserausbau bis in die Häuser: Nach Aus-

kunft von Herrn Pantios sind derzeit ob der Katastrophe im Ahrtal dort sehr viele 

Kräfte gebunden. Die Planung für ein eigenständiges Projekt, an dem auch Unkel-

bach beteiligt werden soll, ist für Dezember vorgesehen.  

 

Anfrage eines Einwohners zwecks Installation eines Basketballkorbes. Demnach 

möchte der Anfragensteller erfahren, ob am Hallenplatz ein Basketballkorb zu Verfü-

gung gestellt werden könnte. Es gibt zwar einen Basketballkorb am Sportplatz in Un-

kelbach, dort ist aber ein Ascheplatz. Das Spielen auf dem Ascheplatz ist sehr unan-

genehm und es sind dort oft Veranstaltungen, weswegen der Basketballkorb nicht 

benutzt werden kann. 

Nach eingehender Diskussion entscheidet sich der Ortsbeirat gegen die Installation 

eines Basketballkorbes auf dem Hallenplatz. Es ist kein ausreichender Freibereich 

vorhanden, ferner kann eine Beschädigung parkender Fahrzeuge durch unkontrol-

lierte Ballwürfe nicht ausgeschlossen werden. 

 

Mitteilung von OBR Brüggemann, dass im September stellenweise kein Internet bzw. 

kein Telefonempfang möglich war. 

 
 
 
    
 



Zu Punkt 8 – Verschiedenes – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Platzierung des Weihnachtsbaumes: 

 

Durch den Verkauf der Raiffeisenbankfiliale an eine Privatperson kann der bisherige 

Standort nicht mehr verwendet werden. Als Alternativstandort wird der Hallenplatz 

vorgeschlagen. OV Eich hält mit der STAV Rücksprache, Baumschmuck wird vom 

Traditionsverein gestellt. 

 

Antrag Erwin Schneider zur Gehwegverbreiterung Am Weiher, Haus Nr. 15. Derzeit 

können Menschen mit Rollatoren und Kinderwagen nicht auf dem Gehweg weiter-

kommen, da dieser zu schmal ist. Eine Verbreiterung auf bspw. 80 cm würde ausrei-

chen, die daraus resultierende Einengung der Straße eine zusätzliche Geschwindig-

keitsreduzierung hervorrufen. 

Einstimmig beschlossen. 

 

Die Parkbuchten „Am Weiher“ 24 sollen in Richtung Rheinstraße verlängert werden. 

 

OV Eich berichtet von der letzten Stadtratssitzung bez. des Neubaugebietes „Im Al-

ten Garten“. 

 

Dieter Spahn fragt nach dem Sachstand zu den Ortsschildern. 

 

Parkplatzmarkierungen auf dem Kirchplatz: Bitte Schilder aufstellen „Parken nur in 

gekennzeichneten Flächen“ und die Feuerwehrzufahrt markieren. 

OBR Kündgen berichtet von vermehrten Kies- und Sandanschwemmungen im Ig-

gelsbach. Ist wahrscheinlich auf die Bautätigkeiten am Bentgerhof zurückzuführen. 

 

OBR Schneider beschreibt die verwahrlosten Zustände der Waldwege im Außenbe-

reich. Der Ortsbeirat spricht sich für eine Begehung mit der STAV zur Besichtigung 

der Wege aus.  

 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 20:30 Uhr. 
 
 
Remagen, den 26.10.2021     
Der Vorsitzende 
 
gez. 

Schriftführer/in 
 
gez. 
 

Egmond Eich Egmond Eich 
Ortsvorsteher  
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